

# 9月 ちびっこ落語の学校

令和5年9月1日

椎葉村立  
不土野小学校



## 心が落ち着く、ほっとする「抱っこの宿題」週間

7月3日～9日は、「抱っこの宿題」週間でした。この1週間に出される宿題は、次の通りです。

- 1日に1回以上、ギュッと抱きしめて下さい。
- 子供達は感謝の気持ちを言葉で表しましょう。

不土野小学校の子供達は、家族の皆様や地域の方々の愛情に包まれて、心も頭も体もすくすくと成長しております。本年度も、さらなる成長を願って「抱っこの宿題」週間を設定させていただきました。実施後の感想です。

児童の感想	保護者の感想
<ul style="list-style-type: none"> <li>○だっこしてもらってうれしかった。</li> <li>○あたたかかった。いつでもだっこしたい。</li> <li>○お父さんとお母さんにだっこしてもらってうれしかったです。次回もたくさんだっこしてもらいたいです。</li> <li>○恥ずかしかったけどあたたかくて心が落ち着きました。</li> <li>○疲れたときにしたらいやされました。</li> <li>○毎日のようにやっているからあまり思わないけど、やっぱりぬくもりを感じます。</li> <li>○お母さんたちがいきなりギュってしてびっくりしたけど、とてもうれしかったです。</li> <li>○久しぶりだったけど、お母さんしたらとてもあたたかくて、やっぱり安心しました。</li> <li>○だっこは少しはすかしい場面も出てきたけど、だっこされると心もあたたかくなった気がしました。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○抱っこはにこにこでされます。ふれあうことは大事なので続けていきたい。</li> <li>○いつも「抱っこの宿題」と言うのとびついてきますが、重くなっていて大きくなったなあと感じています。「いつまでできるかな～」と聞くと「中学生まで」と言いますが、それまでニコニコしてくれるといいなと思います。(重くなって抱えるのは難しいと思いますが。)</li> <li>○成長するにつれて恥ずかしさが増えていってます。</li> <li>○照れくさくもあり嬉しくもあり、改めて子供が大きくなって育っているな～と成長を感じながらギュッとしました。大きくなると触れるだけでも嫌がられるのでしょうから、今のうちに出来るだけスキンシップを重ねていきたいと思います。</li> <li>○普段抱っこすることがないのでふれあうということでも良かった。</li> <li>○慣れっ子になってきてしまい流れ作業に感じる自分を反省しなくてはと思いました。</li> <li>○忙しいとついカッ！となって叱ってしまう時に自分に素直になれずなかなか抱きしめられないもの。そんな時、子供の可愛い寝顔を見て自分を反省してギュッと。癒やされ一日の疲れも飛びました。</li> <li>○どんどん成長し淋しくなりますが、抱っこの週間を大切にしていきたいです。</li> <li>○いつまで抱っこできるか分からないけど、この時間を大切にしていきたいです。</li> </ul>

「落ち着く」「あたたかい」「癒やされる」「穏やかな気持ちになる」「うれしい」という感想です。照れながらも笑顔になっている親子の姿が目に見えられます。

## こども落語全国大会

日向市で7月22日に予選、23日に決勝の日程で行われました。小学生の部は、北海道、神奈川県、奈良県、和歌山県、宮崎県から全部で16名、中高生の部は全部で26名出場しました。今年出場した子供達は、表情・声の張り・動きなど、例年以上にみんなレベルが高かったようです。中でも不土野っ子2名はよく頑張りました。残念ながら決勝には進めませんでした。この経験をぜひ生かしてほしいです。



## 9～10月の不土野小の予定



月	火	水	木	金	土	日
9月4日	5日 全校朝会	6日	7日 伝承活動 クラブ	8日	9日 ひえつき節日本-大会 一般予選 《 少年少女の部 決勝 》	10日 ひえつき節日本-大会 一般決勝
9月11日	12日	13日 学校支援訪問	14日 家庭教育学級 視察研修	15日	16日	17日
9月18日 敬老の日	19日	20日 運動会予行	21日 運動会予行予備日	22日 きずな事前交流 就学時健康診断	23日 秋分の日	24日
9月25日 集合学習 (中学年)	26日 集合学習 (中学年)	27日	28日 クラブ	29日 振替休業日 (30日分)	30日 運動会前日準備	10月1日 運動会
10月2日 振替休業日 (1日分)	3日 全校朝会	4日	5日	6日 計画委員会 (ふれあい参観日)	7日	8日 村民スポーツ大会
10月9日 スポーツの日	10日	11日 修学旅行(6年)	12日 修学旅行(6年)	13日 修学旅行(6年)	14日 入木-少年秋季大会	15日 村内一斉清掃

※ この通信を作成した段階の予定です。感染症対策やその他の理由で、変更になる場合があります。

## PTA奉仕作業、魚しょく体験

8月20日(日)に行いました。子どもたちが気持ちよく2学期がスタートできるように保護者や地域の皆様が草刈りや運動場の除草作業をしてくださいました。子どもたちも運動場の草取りをがんばりました。運動会の練習も思いっきりできます。ありがとうございました。また、終わった後には、富どの亭の椎葉鉦蔵様からかき氷を提供していただきました。天気が良く暑かったので、とてもおいしかったです。

奉仕作業後に「魚しょく体験」を行いました。この「しょく」には、「触」「食」「職」の3つの意味があります。「魚に触れて、おいしく食べて、漁業を職業として仕事されている方のことを知る。」です。このことを意識しながら学校のプールで実施しました。

まず、椎葉様から魚の生態や漁業の話を教えていただきました。その後、鮎のつかみ捕りをしました。鮎は鈴木組さんからの提供です。初めはなかなか捕まえられませんでした。コツをつかむと次々と捕まえていました。捕りたて、焼きたての鮎は、とってもおいしかったです。

魚を提供してくださった鈴木組様、ご指導くださった椎葉様、保護者の皆様、ありがとうございました。



## 1学期終了 そして 2学期スタート

子どもたちは1学期間でできるようになったことがたくさんありそれぞれ成長しました。7/21の終業式では、校長が「自分のやるべきことをしっかりすること」「8/28に全員元気に登校すること」を宿題に出して夏休みに入りました。

そして、8/28から2学期が始まりました。夏休み期間中静かだった学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。宿題の一つだった「8/28に全員元気に登校すること」を守り、全校児童9名が元気に登校してきたので、職員全員うれしかったです。子どもたちは、夏休み期間中にそれぞれいろいろな経験をしたようで、心身とも一回り成長したように感じました。

2学期は、運動会・修学旅行・集合学習・尾向小との合同遠足等、楽しい行事がたくさんあります。成長した子どもたちが、頑張っている姿をたくさん見せてくれることを楽しみにしています。

### 【1学期がんばったこと】

～終業式での代表児童の作文から

- プール、漢字、委員会
- 宿泊学習、あいさつ、集合学習、落語(師匠来校)、プール
- 一輪車、プール、落語、算数



### 【2学期がんばりたいこと】

～始業式での代表児童の作文から

- 算数のかけ算、漢字、あいさつ
- 何事にも積極的に取り組むこと、運動会、弟妹との関わり方
- 算数、運動会、自ら進んで発表すること



## ひえつき節日本一大会に向けて

8/31に今年3回目の伝承活動を行いました。9/9~10に行われる「ひえつき節日本一大会」に向けて、これまで黒木忠様、宮本マス子様から直接指導を受けてきました。大会直前の9/7(木)にも最後のご指導を受けます。緊張すると思いますが、練習の成果を発揮してほしいですね。

★第37回ひえつき節日本一大会★

……少年少女の部……

9月9日(土)のみ 午前9時開始 椎葉村開発センターにて



## 運動会に向けて

10月1日(日)は、運動会があります。夏休み前の7月20日に結団式を行い、団員と団の色が決まりました。5・6年生が中心となってみんなをまとめ、勝っても負けても楽しかったといえる運動会にしてほしいと思います。9月に入ると、だんだんと運動会練習モードになっていき、子どもたちの熱も高まっていくでしょう。ただし、まだまだ暑い日が続くと思われます。熱中症対策をしっかりとしながら練習を進めていきます。ご家庭でも規則正しい生活や十分な食事・睡眠の確保及びお子さんの体調管理に気を配っていただきますようお願いいたします。

子どもたちの競技は、徒競走・団技(大玉転がし・台風の目・玉入れ)・表現(一輪車)・全校リレーです。応援も各団がんばります。運動会当日は、児童一人一人が自分の持てる力を精一杯発揮する姿をご覧ください。保護者、地域の皆様の応援をよろしくお願いいたします。

他にも、乳幼児は、ダンスと徒競走があり、地域の方の競技として、ダンス(ひえつき節)・団技(玉入れ・綱引き)を予定しています。途中で写真撮影も行いますので、皆様奮ってご参加ください。

なお、当日(10/1)が雨の場合は、翌日(10/2)に順延となります。



【5・6年生～こんな運動会にするぞ!!】

